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□据 新华社北京5月27日电

记者27日从全国纪检监
察系统开展会员卡专项清退
活动电视电话会议上获悉，中
央纪委决定在纪检监察系统开
展会员卡专项清退活动。这是
纪检监察干部巩固落实八项规
定成果、加强自身建设、实现自
我净化的具体措施。

据了解，中央纪委已下发
《关于在全国纪检监察系统开
展会员卡专项清退活动的通

知》，要求纪检监察系统在职
干部职工在6月20日前自行
清退所收受的各种名目的会
员卡，做到“零持有、零报告”。

国家行政学院教授汪玉
凯说，收受会员卡是一种不正
之风，在一些地方、一些领域
具有普遍性。会员卡虽然不
是现金，但持卡者能享受到各
种各样的服务。无论机构还
是个人，送卡都会有其动机和
目的。清理会员卡既属必要，
又具可行性，所以中央纪委选

择将此作为进一步改进作风
的突破口。

会员卡是一种凭证，由一
些行业机构比如娱乐、健身、
美容、旅游、餐饮等以及商
场、会所、宾馆、俱乐部等发
行，具有一定价值或消费次
数，持卡人可以会员身份凭
此消费、免于付费或享受折
扣。近年来，社会上收受会
员卡之风渐甚，助长了享乐
主义和奢靡之风，滋生了腐
败行为。

□据《京华时报》

成立仅半年多的中国红
十字会社会监督委员会再遭
质疑。继被指为“红会公关
部”后，红会社监委近日又有
委员被指与红会有利益交换
或商业合作。26日，针对媒
体曝出红会挪用2000万元捐
款建设“北京师范大学壹基金
公益研究院”(现更名为“北京
师范大学中国公益研究院”)
一事，该院院长王振耀回应
称：“此说法纯属无中生有。”
壹基金秘书长杨鹏称，建研究
院的钱是企业的定向捐款，与
红会无关。

27日，壹基金官方网站
发布了“关于上海李连杰壹基
金公益基金会与北京师范大
学合作共建‘北京师范大学壹
基金公益研究院’的情况说
明”，澄清了2000万元来自企
业的定向捐款，与红会无关，
该网站还公布了捐款的金额
和最终去向。

红会社监委委员“越
位揽项目”

一波未平一波又起，近日
媒体曝出：2012年年末，红会
赈济救护部、训练中心将“博爱
家园”项目的外部评估工作委
托北京零点市场调查与分析公
司完成，称该公司对已实施的

“博爱家园”项目进行了整体评
估，但红会向该公司支付了多
少费用未予公开。值得关注的
是，该公司董事长兼总裁袁岳
正是红会社监委委员。红会社
监委另一名委员王永，其所在
的“品牌中国产业联盟”被确认
为并非其自称的NGO（非政府
组织），而是商业机构。“品牌中
国产业联盟”今年给中国红十
字会常务副会长赵白鸽颁奖则
引发广泛质疑。

针对质疑，26日，袁岳在

其新浪微博上称，公益机构在
项目可评估性上都很缺乏，正
需专业机构贡献。对于“博爱
家园”的自评项目，“我所在公
司提供评估技术上的支持和未
来独立评估管理手册设计，虽
按常规报价1/3水平报价6万
元，但作为社监委委员有瓜田
李下之嫌，故将前期工作改为
义务支持，本人也深自反省”。

记者曾数次联系袁岳的助
理，但其电话始终无人接听。

专家：红会社监委委
员的行为“绝对错误”

中国社会科学院农村发
展研究所教授于建嵘表示，红
会社监委委员袁岳及其公司

的这种行为是绝对错误的，违
背了利益回避原则。

“本身是红会社监委的委
员，自己的公司又来帮红会做
项目评估，还收取费用，这让大
家怎么相信评估结果呢？”于建
嵘质疑，有没有可能是因为他
是红会社监委委员，红会才把
这个项目给他的公司的呢？他
认为，按照正常的程序，应该是
红会先向社会公布需求，再公
开进行招标，而红会社监委的
委员应该避免与红会发生利益
关联。

于建嵘认为，目前的红会
社监委的委员都是由红会聘
请的人，与红会有千丝万缕的
关系，“独立性很难保证”。

□据 新华社青岛舰 5 月 27
日电

海军北海舰队远海训练
编队27日通过宫古海峡，进
入西太平洋海域，开始2013
年度中国海军第五次远海军
事训练活动。

宫古海峡，又称宫古水
道，是琉球群岛主岛冲绳岛
和宫古岛之间的一条海上航
道，宽约145海里，是琉球群

岛中最宽的一条海峡。宫古
海峡属国际水道，舰艇、飞机
拥有航行、飞越的自由。

编队指挥员王大忠介绍
说，经过几年的探索和实践，
中国海军出岛链远海训练已
趋于常态化。从地理位置上
来看，宫古海峡是中国海军
进出西太平洋训练的一条理
想国际水道，高强度、高频度
的远海训练对于中国海军走
向深蓝有着重要意义。

□据《中国青年报》

5月 26日，辽宁省大连
市退休警察赵明登录大连市
政府官方网站，依法申请公
开大连女骑警有关信息。大
连市政府信息公开网系统显
示，该申请已被受理。

在赵明看来，女骑警是
城市的形象工程，开支巨
大。如今警员编制紧缺，经
费不足，一面是警察同志低
保障、超负荷的“鞠躬尽
瘁”，另一面却是固守投入
和回报严重失调的“养马待
命”。他认为，从实战要求
出发，这些女骑警骑马巡
逻，不如骑个摩托车或自行
车更实用。洋种大马“身
价”不菲，即使是有人馈赠，
其饲养成本也十分惊人，

“如果再这样养下去，纳税
人要花多少钱啊！”

赵明向记者提供了他拍
摄的自己在大连市政府信息
公开网上提交申请的全过
程。他申请大连有关部门依
法公布的内容包括：女骑警
成立及设置的审批背景、人

员编制、开支以及成立近20
年来参加治安、巡逻、安全保
卫、城市管理、体育运动和礼
仪表演的具体出警时间、总
量对比和社会效益等情况，
以期通过论证、类比、取舍，
推动女骑警改制。

1994年12月，大连创建
号称“全国第一支”乃至“世
界第一支成编制的女子骑警
队”，成为社会热点话题。
2005年 4月，针对全国不少
地方效仿大连设立女骑警的
情况，赵明在网上进行了民
意调查。他认为设立女骑警
严重脱离国情，根本不符合
人民警察的实战需要，是乱
花纳税人钱财。由于当时政
府信息公开条例尚未发布，
加之其他各种原因，此问题
一直被搁置。

“由于这个问题涉及公
安机关的警务方向和国计民
生，不应再拖。”赵明提出，女
骑警只是人为制造的旅游景
观，与警察职责不符，应予取
消，其“越位”担当的表演职
能，改由旅游部门来承担则
更为恰当。

全国纪检监察系统自我“开刀”

6月20日前自行清退所有会员卡

拿什么来信任你，我们的红会
媒体曝出红会挪用捐款，其社监委委员“越位揽项目”

北海舰队赴远海训练

大连女骑警
被指为形象工程
市民申请公开成本

(据《京华时报》)
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